
 

 

ACTA DE SESIÓN  

DIRECTORIO NACIONAL JUNIO DE 2022 

CLUB SOCIAL Y DEPORTIVO COLO-COLO 

 

I. Antecedentes 

 

Fecha: 4 de julio de 2022 

Hora de inicio: 19:00 horas 

Hora de término: 23:04 horas 

Lugar / Plataforma: Zoom 

Tipo de sesión: Ordinaria 

 

II. Asistencia 

 

1. Edmundo Valladares 

2. Matías Camacho 

3. Diego Fuenzalida 

4. Raúl Silva 

5. Mauricio Duran 

6. Juan Tobar 

7. Pavel Piña 

8. Patricio Saez 

9. José Serey 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10. Francisco Jara 

11. Magaly Vargas  

12. Ignacio Franjola 

13. Roxana Verdugo 

14. Victoria Aravena 

15. Álvaro Berenguela 

16. Horst Kallens 

17. Felipe Vallejos 

18. Edison Marchant 

 

         Invitados: 

19. Javiera García 

 

 

 

 

 

 

III. Tabla: 
1. Donación para Macarena “Maquinita” Orellana   
2. Propuesta escuela inclusiva  
3. Varios  

 

 



 

 

 
1. Donación Macarena “Maquinita” Orellana 

 
Matías Camacho expone que Macarena Orellana, deportista kickboxing y socia cercana al club, ha 
expuesto que se le detectó un tumor, que posiblemente sea cáncer uterino, motivo por el que está 
reuniendo fondos para cubrir costos asociados a esta situación, no relacionados con la operación 
misma, la cual está cubierta por el GES. Por este motivo, se propone que el Club done un aporte 
económico, como se ha realizado con otros ex deportistas/funcionarios que se encuentran en 
situación de salud desfavorable. 
 
Acuerdos: el directorio aprueba la donación.  
 

2. Escuela Inclusiva 
 

Respecto de la escuela inclusiva, cuyo posible nombre es “Esperanza Alba”, se indica que los montos 
han sido aprobados por lo que se puede iniciar su funcionamiento. De igual manera, ByN expone 
que no cree posible que se realice al interior del estadio Monumental como estaba previsto, al 
menos durante el año 2022, debido a restricciones por pandemia, cantidad de apoderados y 
actividades previamente calendarizadas. Por este motivo, Matías Camacho le solicitó al área de 
Administración que se realicen cotizaciones de canchas, para contar con un plan b respecto del 
espacio físico. 
 
Acuerdos: El directorio aprueba avanzar en las tareas para dar inicio a la escuela inclusiva. 
 
 

3. Varios 
 

a. Renuncia José Serey  
 

José Serey solicita la palabra para expresar que, por motivos personales, ya no se siente cómodo 
ejerciendo el rol de Vicepresidente de Desarrollo Social, sumado a la carga laboral que sostiene en 
este momento, por lo que expresa que ha tomado la decisión de renunciar al cargo.  
 

b. Proyecto de mejoramiento de infraestructura 
 

Ignacio Franjola expone que los trabajos de zonas húmedas (servicios sanitarios), son obras en 
general bastante lentas y debemos considerar no entorpecer la operación estadio, considerando 
que hoy hay 3 competencias -campeonato nacional, copa chile y sudamericana- y, por tanto, de 
requerirse, tendríamos que incluso implementar un sistema de baños químicos en caso de tardar 
con un sector en particular. Se señala que, de igual modo, mientras más rápido se apruebe el 
proyecto, más rápido podrían comenzar algunas obras, sobre todo considerando que el aforo actual 
y la disposición de la operación estadio incluso ha cerrado algunos sectores, lo que permitiría 
avances rápidos. Pero, claro, no es una variable controlada. 
 
Se solicita que las mejoras que se realicen, principalmente en los servicios sanitarios, tenga 
consonancia con las obras que se están realizando en el fútbol joven. Por tanto, habrá que coordinar  



 

 
 
Con el gerente general de ByN, Alejandro Paul, el arquitecto a cargo de ese proyecto y el equipo que 
designe el CSD Colo-Colo, una reunión para tener claridad de los requerimientos que nos permitan 
cumplir con esa observación. 
 
Respecto a los tiempos definidos, se realizó la observación en general de que muy probablemente 
no se alcance a realizar todo en 6 meses. Se sugiere mandatar con dedicación exclusiva al equipo o 
al directivo de la mesa que tenga que asumir estas funciones si es que queremos terminar en ese 
plazo. De otro modo, imposible. 
 
Entre los aspectos más sensibles y de urgencia se considera que será necesario convocar al principal 
asesor legal del club y al equipo económico, para definir el pago de IVA del proyecto. 
 
Acuerdos: El directorio aprueba avanzar en las tareas necesarias para llevar a cabo el proyecto de 
mejora estadio. 
 

c. DDHH, patrimonio y centro de estudios 
 
Pavel Piña expone, respecto de DDHH se solicita formalización de una comisión de observaciones 
de derechos humanos, que incluya credenciales y gestión de autorizaciones para presencia e 
ingreso del equipo. También solicitan contar con una contraparte del Club, que colabore ante 
algún imprevisto el día de partido. 
 
Se visualiza la necesidad de contar con un reglamento de comisiones que entregue luces y límites 
de función de comisiones. 
 
Sobre Patrimonio: ByN no aprueba la idea de instalar la facha del Quitapenas en el sector Océano, 
por lo que existen dos alternativas: volver a la idea original e instalarlo al lado de los arcos de 1991 
en el ingreso de clave nueve o bien buscar un lugar, pero esto último haría que se extendiera 
mucho el plazo. Pavel Piña sugiere aprobar la idea original. 
 
Existe un presupuesto realizado por los arquitectos que han trabajado junto al área durante este 
periodo para armar un proyecto concreto y definitivo, que incluya calculistas y otros, para luego 
en una segunda etapa, hacer la construcción.  
 
Acuerdos:  

- El directorio aprueba mantener la idea original respecto de la instalación de la facha del 
Quitapenas, acordando que se realice en ese sector de modo que pueda estar listo 
durante el año 2022. 

- El directorio acuerda que se pida asesoría a David Alfaro para conseguir cotizaciones de 
constructoras que lleven adelante el proyecto.  

 
 
 

 


